

“En terminant, le conférencier demande la tolérance, à l'égard de l'opinion des autres. Entre autres choses, il dit à peu près en ces termes: “Si quelqu'un par conviction, en est arrivé à ne plus croire, si par ailleurs il est honnête, quand bien même n'aurait plus la crainte de l'enfer, et qu'il aurait perdu l'illusion d'un ciel, faut-il pour cela le condamner?”

“Il exprime enfin le vœu que dans nos écoles primaires et secondaires, dans nos universités, on adapte l'enseignement aux dernières conclusions de la science contemporaine.”

---

Saint-Gabriel de Brandon, 18 décembre 1907.

A Sa Grâce Mgr Archambault,

Joliette.

Monseigneur,

Les questions que j'ai traitées à Joliette sont du domaine de la science et ne relèvent que de l'observation et de l'expérimentation. Permettez-moi Monseigneur, de citer à ce sujet, l'opinion du cardinal Capececiattro, archevêque de Capoue, qui professait publiquement, avant hier soir, dans un discours prononcé en présence des élèves de son Séminaire, que l'Encyclique “Pescendi” ne s'oppose pas à la juste et saine liberté intellectuelle des catholiques. Elle est selon lui, une règle